

Ottendorfer Zeitung

Bezugspreis:
Vierteljährlich 120 Mark frei ins Haus.
In der Geschäftsstelle abgeholte vierteljährlich 1 M. Einzelne Nummer 10 Pf.
Erscheint am Dienstag, Donnerstag
und Sonnabend Nachmittag.

Unterhaltungs- und Anzeigebatt

Anzeigenpreis:
für die kleinstmögliche Körpers-Zeile oder
deren Raum 10 Pf. — Im Reklameteil
für die kleinstmögliche Petit-Zeile 25 Pf.
Anzeigenannahme bis 12 Uhr mittags.
Beilagegebühre nach Vereinbarung.

Mit wöchentlich erscheinender Sonntagsbeilage „Illustriertes Unterhaltungsblatt“, sowie den abwechselnd erscheinenden Beilagen „Handel und Wandel“ „Feld und Garten“, „Spiel und Sport“ und „Deutsche Mode“.

Druck und Verlag von Hermann Röhle, Buchdruckerei in Groß-Ottilia.

Verantwortlich für die Redaktion H. Röhle in Groß-Ottilia.

Nummer 21

Mittwoch, den 18. Februar 1914

15. Jahrgang

Amtlicher Teil.

Belaistung der Fuhrwerke auf Kommunikationswegen.

Das höchste zulässige Ladungsgewicht beträgt

a) unter normalen Wegeverhältnissen	
bei einer Felgenbreite bis zu 7 cm	2000 kg (40 Bentner).
von über 7 bis mit 9 cm	2500 (50).
9 cm	4000 (80).

b) auf Wegen, welche durch Tauwetter, anhaltenden Regen oder Hochwasser, ausgeweicht sind	
bei einer Felgenbreite bis zu 7 cm	1500 kg (30 Bentner).
von über 7 bis mit 9 cm	2000 (40).
9 cm	2500 (50).

Buovorderhandlungen gegen obige Vorschriften werden, soweit nicht andere Strafbestimmungen Platz greifen, mit Geldstrafen bis zu 60 Mark oder Haft bis zu 14 Tagen geahndet.

Befehlende Anordnungen der Königlichen Amtshauptmannschaft Kamenz vom 21. Mai 1896, deren Befolgung zur Schonung der Wege notwendig ist, werden im Erinnerung gebracht.

Staatsforstrevier Ottilia am 17. Februar 1914.

Der Gutsvorsteher.

Vertisches und Sächsisches.

Ottendorf-Ottilia, 17. Februar 1914.

Die Musterung der gestellungs-pflichtigen Mannschaften findet in diesem Jahre Dienstag, den 3. März im Gasthof zum Hirsch statt. Alle Gestellungs-pflichtigen sind bei Vermeidung der gesetzlichen Strafen zum persönlichen und pünktlichen Erheben in diesen Terminen verpflichtet. Besondere Aufforderungen an die Gestellungs-pflichtigen ergehen noch durch die Gemeinde-behörden.

Wegen Abhaltung von Schießübungen mit schwerer Munition auf dem Truppen-übungskplatz Königsbrück wird für allen Verkehr gelpert: am 26. und 27. Februar von 6^h vorm bis etwa 4^h nachm. das Gelände nördlich der Straße Schmalkau-Steinborn mit Ausschluss dieser Straße sowie des Geländes westlich der Pulsnitz.

Zur Berufswahl Eltern und Erzieher, die noch im unklaren sind, welchen Beruf ihr Sohn ergreifen soll, seien nochmals auf das Handwerk hingewiesen. Das Handwerk hat schon heute bessere Seiten als vor wenigen Jahrzehnten, wo es auf dem Tiefland seiner Entwicklung angelangt war. Jetzt geht es einem weiteren Aufstieg, seiner Erstarkung im Janern und einer Erneuerung seines Ansehens entgegen. Die körperliche Arbeit ist keine Schande. Der Handwerker steht das fertige Werk, den Erfolg seiner Tätigkeit, und kann sich dessen freuen. Das ist ein Vorzug vor dem Lohnarbeiter, ein weiterer ist die Aussicht auf eine spätere, sichere Lebensstellung die im Handwerk mit Fleiß und Tüchtigkeit sehr wohl zu erlangen ist. Die Opfer der Lehrzeit: Geld und Abhängigkeit machen sich schon für einen tüchtigen Gesellen bezahlt. Schließlich ist auch das Talent im Handwerk zum Verkämmen nicht verurteilt; die Mitarbeit an der Wiederbelebung des Handwerks zu früherer Blüte erfordert Männer mit gesittiger Besährung und weitem Blick.

Hüllenträger wie Bohnen, Erbsen, Linsen kommen jetzt wieder als beliebte Wintergerichte auf den Tisch. Sie werden bestimmlicher und besonders schmackhaft, wenn man ihnen kurz vor dem Anrichten einige Kräuter Maggi's Würze befügt. Wachen Sie bitte einen Versuch.

„Bwee“ im Fernsprechbetriebe ent-

120 Mark. Schließlich unterzog er eine Geldsumme von ungefähr 29 Mark, die für Ihren einzufordern waren. In Rücksicht auf eine bisherine Unbekommenheit wird ihm unter milderen Umständen eine Strafe von 1 Jahr 8 Monaten Gefängnis zugetragen. Zwei Monatecelten als Verlust.

Großes Aufsehen erregte Anfang Februar die bereits gemeldete Verhaftung des bekannten Grundstückspalavanten Friedrich Lorenz und seiner Hellscheller. Die übrigen Verhafteten waren seine Verwandten, und zwar der in den höher Jahren stehende Karl Hermann Wunderlich in Hohenstein-Ernstthal ein gewisser Goze in Berlin-Charlottenburg und seiner der Buchhalter Ferdinand Lau. Weiter ist zu berichten, daß um Sonnabend im Dresdner Unternehmensgesindnis der oben erwähnte Wunderlich, angeblich infolge der Autrezug, einem Herzschlag unerwartet und plötzlich erlegen ist. In Verbindung mit diesem Tode verbreitete sich insbesondere in Blasewitz das Gerücht von einem Selbstmord.

Wunderlich. Dieses Gerücht entspricht aber nicht den Tatsachen, er ist tatsächlich einem Herzschlag erlegen. Weiter hatte Lorenz vor einiger Zeit die vermögende Fabrikantenvitwe Agnes Dame von Berlin aus noch dem Weißen Schlosse in Blasewitz gelockt, für seine Bindungen interessiert und ihr angeblich die Stelle einer Republikantin in Aussicht gestellt.

Selbstverständlich war es dem Lorenz wie in allen anderen Fällen nur um das Geld zu tun. Er nahm der 59 Jahre alten, übrigens etwas neroben Witwe verschiedene gehörige Beträge ab, die als verloren gelten. Am Sonnabend hat die Witwe aus Verzweiflung über den Verlust ihres Vermögens im Weißen Schloss, wo sie als Pensionärin wohnte, Selbstmord verübt, indem sie sich erhängte. Unter den weiteren Geschehnen befindet sich auch eine andere Blasewitzerin Dame mit gegen 60000 Mark. Das im Weißen Schloss befindliche Personal ist am Sonnabend abgelohnt worden.

Leipzig d. 1. V. Beim Einbiegen von der Hoher in die Bahnhofstraße stürzte gestern an einer abschüssigen, glatten Stelle ein Kraftwagen der Automobillinie Delonix-Blauen um. Etwa 20 Personen befanden sich im Wagen, von denen 6 hauptsächlich durch Glassplitter leicht verletzt wurden.

Eine heitere Episode spielte sich in der Grazer Kaserne ab. Beim Appell wurde bemerkt, daß ein Soldat aus Hohenleuben keine Strümpfe behabt. Der Soldat erklärte, daß er kein Geld zum Strumpfkauf habe.

Er gab aber zu, Geld zu besitzen, das jetzt jedoch in Hohenleuben auf der Sparsäcke. Um das Geld abzuheben, müßte er aber selbst nach Hohenleuben, weil er das Sparsäckebuch verloren habe. Der Soldat bekam auch schleunigst Utaud, um Geld zu holen. Es vergingen jedoch zwei Tage, ohne daß sich der Soldat wieder sehen ließ. Als ein Volk nachgeholt wurde, fand dieser den Besuchten behaglich die Witze rauschend bei Verwandten. Zur Kette gelegt, warum er nicht zurückgekehrt sei, erklärte der Soldat, daß er warten müsse, bis die Sparsäcke geöffnet sei. Da die Sparsäcke in Hohenleuben höchstens nur einmal geöffnet sind, so blieb auch weiter nichts übrig, als den Sparsäcken warten zu lassen, bis er Geld bekommen könnte, da er ohne Strümpfe nicht wieder antreten sollte.

Schlachtmärkte zu Dresden

am 16. Februar 1914.

Auf-tried Stück	Tier-gattung	Marktpreis für 50 kg	
		Lebend-Gewicht kg	Slaugt-Gewicht kg
223	Ochsen	31—51	69—94
268	Bullen	38—48	75—89
282	Kälber und Kühe	24—48	62—89
240	Kälber	45—61	86—108
789	Schafe	40—52	77—102
2918	Schweine	42—48	58—64

Ge-tätig-zang: Bei Ochsen, Bullen, Kalben, Kühen und Schweinen schlecht, bei Külbbern langsam, bei Schafen mittel.